

フリー便風

コロナワクチンの確保の困難な報道が続く度に、日本の安全を守る国策の貧弱さを痛感してしまった。全国から桜の開花のうれしい情

報と共に、卒業・転勤などの季節だ。新型コロナ対策で自粛を呼び掛けているが、どうなるのだろうか。

「ば怖くない」の風潮での行動の自重を祈るばかりだ。

2005年度の国土交通省・農林水産省の「半定住人口による多自然居住地域支援の可能性に関する調査」で「二地域居住」の用語

が注目された。この3月に全国の自治体や関係団体などで「全国二地域居住等促進協議会」が設立された。国全体で人口が減少しきない中、都市住民が

「地域居住」の実現が可能になる要素を生かすべきだ

農山漁村などの地域も、同時に生活拠点を持つ「二地域居住」、どの多様なライフスタイルの視点を持って、地域への人の誘致、活動を積極的に図っていくとの方針が確認された。大きな社会的変遷を生かすべく、「住」の実現が、既存にある観光資源などをどのように活用していくのか、農業でも移住に注目されていく中、大きな課題にならなければならない。

耕作放棄地の対応も地域の大きな課題だ。規に定住できたとしても耕作用管理機械などの多額の投資も困難な現象への対応も難しい。定住者が地域で農業しやすい受け皿として生産法人を主体となつて農集団を行うことなどが、誰もが宮農に親しむ環境づくりができないのだろうか。



八方地区内の駐車場利用状況、空き示す○が虚しく見える

広がることには疑いも無いからこそ、本格的な田舎暮らしとなるための地域づくりが、益々求められていふのだ。う。自由と言う熟語は、血のに由（よ）る」と書くと言われている。仕事や趣味などいろいろな物事に興味を持つ事が、毎日の生活の力になるはずだ。

（信州地域社会フォーラム会員・白馬村森上）